
大垣市環境市民会議大垣市環境市民会議大垣市環境市民会議大垣市環境市民会議    

ＮＥＷＳＮＥＷＳＮＥＷＳＮＥＷＳ(NO.8)(NO.8)(NO.8)(NO.8) 

 つい先程まで暑い暑いと言っていたのですが、急速に秋の到来となり、北の寒気が下りて参り

ました。秋の大和路を仕事で訪れましたが、交差点の道路中央分離帯の植込みに一杯ドリンク

の空き缶や弁当の空箱、そしてこれらを詰めたレジ袋が大量に捨てられている光景に遭い、 古

都平城京のあまりの無残な姿に非常な衝撃を受けました。「衣食足りて礼節を知る」という日本古

来の風習はこれからどうなるのでしょうか。 

◎◎◎◎第第第第 14141414 回運営委員会報告回運営委員会報告回運営委員会報告回運営委員会報告(9(9(9(9 月月月月 18181818 日日日日)))) 

情報工房 2 階会議室 3 で開催され、討議された案件は次のとおりです。 

(1)部会報告及び協議事項 

【水と緑の部会】 

・ 10 月下旬に長良川源流の視察を企画中 

・ 花いかだ作製、水門川ルネッサンスへの協力 

・ 他団体とのネットワーク作りを進める 
 

【くらしの部会】 

・ 「レジ袋ない・ない運動」第 5 回意見交換会 

(9 月 17 日開催)の報告 

・ キャンペーンをタマコシ鶴見店・イオンジャスコ大垣店・川口屋船町店で行う。 

・ 参加協力店シール作製をやめ、B4 のポスター作製に変更 

・ キャンペーンのチラシは字数を減らして見やすくする。 

・ 実行委員会の発足は見送り、キャンペーンに力を入れる。 

・ 参加店舗を増やし、スーパー以外に市商連にも呼び掛ける。 

・ キャンペーン時のスタッフの目印はエプロンよりタスキの方が良いとの意見があった。 

・ 東中の生徒さんも授業の一環として参加してもらえそうである。 

・ ジャスコ鶴岡店でのキャンペーンでは、マイバック持参率 30～60％あった。 
 

【学習の部会】 

・ 秋の自然観察会(11/23)、秋の水と緑の探検隊(10/27)の説明 

【組織部会】 

・ 10 月 5 日に全員協議会 1 周年を記念してバーベキューを計画報告 

・ 市民菜園について 
 

(2)環境市民会議シンボルマークについて 

・ 募集文案の検討 

・ 応募資格、入賞発表の検討・決定 



・ 表彰は、第 3 回市民環境フェスティバルで行う。 

・ 賞の名称は、1,大垣市環境市民大賞 2,大垣市環境市民賞 と決定 
 

(3)第 3 回市民環境フェスティバルについて 

・ 会場の配置の説明･検討 

・ 分担は各部会に依頼する 

・ サブテーマについて 

・ 大垣ケーブルテレビへの働きかけ 

 

◎◎◎◎第第第第 15151515 回運営委員会報告回運営委員会報告回運営委員会報告回運営委員会報告(10(10(10(10 月月月月 24242424 日日日日)))) 

情報工房 2 階会議室 3 で開催され、討議された案件は次のとおりです。 

(1)部会報告及び協議事項 

【水と緑の部会】 

第 14 回部会(水門川市民クリーン活動)報告、「水と緑のサポートクラブ」についての説明 

【くらしの部会】 

・ ｢レジ袋ない・ない運動｣キャンペーン活動の報告 

・ バローが大垣で一番マイバックの持参率が高かった。(4.1%) 

・ 東中の生徒が参加してくれ、子供達に上手に説明していた。 

・ 班回覧やキャンペーンに学校や自治会を巻き込んだのは良かった。 

・ トレイや牛乳パックの回収は、始めは軌道に乗らなかったが、活動は地道にやって行きたい。 

・ 市民菜園については、総事業費の積み上げをして欲しい。 

（レジ袋ない・ないキャンペーン） 
 

【学習の部会】 

・ 秋の水と緑の探検隊(10/27)、及び秋の自然観察会(11/23)についての説明 

・ ウォータークリスマスについては、水と緑の部会で担当する。 

11/24・・・水門川フォーラム 

12/ 8・・・水門川フェスティバル 

（秋の水と緑の探検隊） 
 

【組織部会】 

 10 月 5 日に臨時全員協議会を開催したときの収支決算報告をした。各部会間で交流ができ、非

常に有意義であった。 

(2)シンボルマークの募集について 

10 月 24 日現在で 4 名､18 作品の応募がある。さらに大垣女子短大生の応募もお願いして多くの

作品を集めるように働きかける。 

(3)第 3 回市民環境フェスティバルについて 



・ 開催日は平成 15 年 3 月 15,16 日に決定した。会場は大垣商工会議所 

・ ポスター、チラシのデザインについては大垣女子短大学生にお願いする。 

・ 企画内容については、昨年同様各部会で考える。 

◇ 水と緑の部会：2 階メインホールで展示 

◇ くらしの部会：商工会議所駐車場を使用して企画 

◇ 学習の部会：催事場などでワークショップやネイチャーゲームを企画 

次回の部会案内 
 

【水と緑の部会】 

とき：11 月 17 日(日) 午前 9 時から 11 時 

ところ：西之川ハリヨの池 

内容：西之川ハリヨ保存会の活動状況視察 

 

【くらしの部会】 

とき：11 月 12 日(火) 午後 4 時 30 分から 6 時 30 分 

ところ：リサイクルプラザ「クルクルワールド」 

内容：「レジ袋ない・ない運動」について等 

 

【学習の部会】 

とき：11 月 15 日(金) 午後 7 時から 9 時 

ところ：大垣市職員会館 2 階大会議室 

内容：「海外研修報告～新エネルギーと環境政策～」について 

＊事務局の青井(環境衛生課)がスウェーデン、フランスへ海外研修に行って参りましたので、ヨーロッパの環境政策

について若干のご紹介をします。 

〈お詫び〉第 8 号が遅くなり、運営委員会報告ばかりになってしまいましたことをお詫びいたしま

す。 
 

 


